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近期，经开区党政办围绕区内经
济社会热点，开展微博“在线访谈”系
列活动。参与访谈的单位相关负责人
与工作人员积极准备，耐心详细地向
在线提问的网友一一解答。加强了政
府与公众互动交流，建立健全了网上
沟通机制，通过接受群众咨询，直接为
群众释疑解惑，让群众了解经开区的
发展变化，同时增强了政府工作透明
度，提升了政府公信力和亲和力。

首批访谈主题为“聚郑州 通全球
——带您走进郑州国际陆港”和“探索
经开汽车产业”，分别邀请了新兴产业
服务局副局长及汽车产业服务局主要
负责同志做客微访谈，与网友互动，在
短短一个小时的访谈时间里吸引百余
名网友热烈讨论，网友纷纷感叹经开
区的发展又好又快。通过此次微访
谈，“郑州国际陆港”、“郑欧班列”等对
网友而言不再只是一个个名词，大家
不再为郑州不沿边不靠海却建成国际
陆港感到疑惑，“郑欧班列”更让网友
觉得欧洲触手可及，宇通、日产、海马
这些常见的汽车品牌铸造的“汽车城”
蔚为壮观……访谈结束后专题微博阅
读量突破两万次，使更多的人通过微
博渠道了解到经开区的发展变化。

走进微访谈 对话经开区
——经开区开展微博“在线访谈”活动

问：听说习大大来郑州陆港考察过，他对我们国际陆港提出了什么要求？
答：2014年5月10日，习近平总书记到郑州国际陆港考察调研时指出，要把郑

州国际陆港打造成“连通境内外，辐射中东西的物流通道枢纽，为丝绸之路经济带
多做贡献”。

问：怎样才能买到郑欧班列运来的货物？
答：可以在各大超市和陆港区域内的郑欧班列进口货物展示展销中心等实体

店购买，也可以登录“郑欧商城”网店购买，“郑欧商城”网址：www.zosc.com。
问：郑欧班列运回来的货物是否保真？
答：郑州陆港公司专业的采购团队常驻班列途经的沿线国家，调研当地市场，

了解当地热销商品，直接与品牌生产企业对接，保证了一手货源，同时海关、检验
检疫部门全程监管，保证了商品的质量。

问：郑欧班列的距离有多长？起点和终点分别在哪？途经哪些国家？需要多
长时间？

答：郑欧班列全程10214公里，起始站为郑州，最终抵达德国汉堡。沿途经过
哈萨克斯坦、俄罗斯、白俄罗斯和波兰等国家。全程用时11~13天。

郑州国际陆
港目前在建和建
成的项目有郑州
铁路集装箱中心
站、郑州国际陆
港集疏中心、郑
州 铁 路 一 类 口
岸、郑州汽车整
车进口口岸、郑
州进境粮食指定
口岸和海关多式
联 运 监 管 中 心
等，未来还将谋
划的项目有陆港
商配套区和陆港
保税物流中心。

部分网友提问：

聚郑州 通全球——带您走进郑州国际陆港

探索经开汽车产业

部分网友提问：

问：新能源汽车越来越多了，我们市民购
买有什么补贴吗？

答:郑州市人民政府近期出台了《郑州市鼓
励新能源汽车推广应用若干政策》，对消费者
购买新能源车辆（不含公交车），市财政按照中
央财政补贴标准 1∶0.6 的比例给予配套补贴，
省市两级财政补贴之和不超过中央财政补贴
标准，且不超过扣除中央财政补贴后车辆销售
价格的60%。

问：经开区有没有汽车主题公园和赛车
场，类似于上海安亭汽车城那样的？

答：我区在国际物流园区范围内已有相关规
划，已有投资方确定投资此类项目，内容涉及汽车
主题公园、F2赛道等，网友们可以持续关注。

问：我是外地的一个车辆工程专业的毕业
生，郑州经开区是否适合我们长期在这发展？

答：非常适合你们来这里，经开区是郑州
市汽车城规划的主要承载地。经开区的汽车
产量占据郑州市汽车产业总产量的60%以上，
这里聚集了数万汽车产业的从业人员，已形成
涉及整车、零部件研发和生产、汽车销售、汽车
物流、测试、培训等较为完备的汽车产业链。
是郑州市乃至河南省最适合汽车人才发展的
地方。汽车产业作为经开区的主导产业，未
来，我们将继续加大招商力度，引进更多更强
的汽车行业企业来这里投资兴业。

问：经开区汽车产业未来的发展目标是怎
样的？

答：到2018年，力争全年汽车产量达到60
万辆，产值突破1000亿元。产能方面，日产、海
马、宇通以及新引入的新能源车企的年总产能
达到120万台，本地零部件企业数量达到150家，
基本改变我区现阶段以车身件为主的零部件体
系，形成车身、发动机、汽车电子、汽车底盘件的
四大品系，形成结构、功能完备的产业链。
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以低碳化、电动化、智能化为方向，着力引
进新能源汽车及相关产业链、加快传统燃料汽
车转型升级。加大零件招商引资力度，重点引
进高附加值零部件企业，做强和完善产业链；
大力推进智能制造，加快企业升级转型。打造
全国具有重要影响力的新能源汽车研发和整
车生产基地。

郑州宇通客车股份有限公司节能与新能源客车生产车间

东风日产标志

海马汽车微访谈


